

## QUELQUES ANECDOTES

---

### **L'huile bouillante n'était pas jetée au Moyen Âge**

Contrairement à ce que montrent les films de guerre se déroulant au Moyen Âge, lors du siège d'un château, les défenseurs ne jetaient pas de l'huile bouillante sur les assaillants du haut des remparts. En effet, c'était un aliment rare et cher à l'époque.

### **La vingt-septième lettre de l'alphabet**

Au XIX<sup>e</sup> siècle, la perluète (ou esperluète), plus connue sous la forme « & », constituait la 27<sup>e</sup> lettre de notre alphabet. Elle est aujourd'hui appelée « et commercial » car de nombreux commerces l'utilisent (Ben&Jerry's, M&M's, Nature & Découverte...).

### **Des membres du gouvernement sans droit de vote**

En 1936, le gouvernement Léon Blum du Front populaire comptait 3 femmes membres du gouvernement : Irène Joliot-Curie, Cécile Brunshvicg et Suzanne Lacore, qui étaient sous-secrétaire d'état. Ironie de l'histoire, malgré cette fonction haut placée, elles n'avaient pas le droit de vote, qui n'apparaîtra qu'en 1944 pour les femmes en France.

### **Le plus haut sommet d'Europe**

Contrairement aux idées reçues, le plus haut sommet d'Europe n'est pas le Mont-Blanc (4810 mètres), mais le Mont Elbrouz qui culmine à 5642 mètres, et se situe dans le Caucase, massif séparant l'Europe de l'Asie. C'est un volcan où selon la légende Prométhée a été enchaîné pour avoir offert le feu aux hommes.

### **Pourquoi n'y-a-t-il pas de rugby à XV aux Jeux Olympiques ?**

L'équipe de rugby à XV championne olympique en titre est celle des États-Unis. Ils furent vainqueurs de la finale olympique contre la France en 1924, et le sport fut ensuite rayé de la liste des sports olympiques, car la finale fut trop violente. Un joueur français dira à ce sujet : « C'est ce qu'on peut faire de mieux sans couteaux ni revolvers. »

### **Abracadabrantisque**

En septembre 2000, Jacques Chirac, alors Président de la République, utilise le mot « abracadabrantisque » pour qualifier les accusations sur les financements occultes du RPR, et rend le mot célèbre. Mais ce néologisme n'est pas une invention de sa part, il a été inventé 130 ans auparavant par Arthur Rimbaud dans un de ses poèmes, « Le Cœur supplicé » (1871).

### **Au Japon, le Viagra va bien plus vite que la pilule**

Au Japon, la pilule contraceptive a été interdite jusqu'en 1999, car son autorisation de mise sur le marché a mis plus de 30 ans. Aujourd'hui encore son utilisation par les japonaises reste marginale. En revanche, le Viagra a obtenu son homologation en moins de 6 mois, et est même en vente libre.

### **Le plus long roman de la littérature française**

Artamène ou le Grand Cyrus est un roman de Madeleine et Georges de Scudery écrit au XVII<sup>e</sup> siècle. Il est connu pour être le plus long roman français avec 13 095 pages dans son édition originale et environ 2 100 000 mots. Il eut un énorme succès à sa sortie puis est tombé dans l'oubli en raison de sa longueur. On peut le lire aujourd'hui gratuitement sur internet.

### **La Saint-Glinglin existe bien**

La Saint-Glinglin, jour fictif utilisé pour renvoyer à plus tard voire à jamais l'accomplissement d'un événement indésirable, existe bel et bien juridiquement. Elle a été fixée par un tribunal au

1<sup>er</sup> novembre, fête de tous les saints, car le remboursement d'une dette avait « astucieusement » été fixée par un débiteur à la Saint-Glinglin.

Voici le dispositif de la décision de justice :

Attendu que la Saint-Glinglin ne figure pas dans le calendrier, mais qu'il existe à la date du 1<sup>er</sup> novembre une fête collective de tous les saints qui n'ont pu y trouver place ;  
Attendu, en conséquence, qu'il y a lieu de fixer au 1<sup>er</sup> novembre la date de la Saint Glinglin ;  
Par ces motifs, contradictoirement et, en dernier ressort, condamne le débiteur à payer la somme réclamée avant le 1<sup>er</sup> novembre.